

	<p>Object: Medialfernrohr von Ludwig Schupmann</p> <p>Museum: Städt. Hellweg-Museum Geseke Hellweg 13 59590 Geseke 0152 33 59 33 72 info@arens-glasgestaltung.de</p> <p>Collection: Sonstige Objekte</p> <p>Inventory number: 0000.2300</p>
--	---

Description

Der in Geseke geborene Architekt, Hochschullehrer und Konstrukteur Ludwig Schupmann (*1851 - †1920) entwickelte um 1899 ein Medial genanntes Fernrohr, das die Vorteile von Linsen und Spiegeln verbinden sollte, bzw. deren Nachteile ausgleichen sollte. Dieses Teleskop wurde von Edgar Lüüs für das Geseker Museum erworben. Die ursprünglich beabsichtigten großen Medial-Refraktoren setzten sich jedoch nicht durch, da Schupmann von der technischen Entwicklung überholt wurde. Es existieren nur noch wenige größere Teleskope dieser Bauart, in amateurastronomischen Kreisen ist es jedoch noch verbreitet. Noch 2007 ist von James Daley ein Buch veröffentlicht worden "The Schupmann Telescope", das sich an diese Leser richtet. Bekannt ist Schupmann als Gestalter der großen Leuchter Unter Linden in Berlin.

Basic data

Material/Technique:	Metall & Glas
Measurements:	H 182 cm; B 62 cm; T/L 98 cm

Events

Created	When	1899
	Who	Ludwig Schupmann (1851-1920)
	Where	

Keywords

- Astronomy
- Refracting telescope

- Telescope